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ACTA 

 
DE LA SESIÓN CELEBRADA POR LA JUNTA DE EXPLOTACIÓN DEL HENARES EL DÍA 29 DE NOVIEMBRE DE 2023 
 
 
 
▪ PRESIDENTE 

D. Ávaro Martínez Dietta, Director de C.H.T. 
 
 

▪ VOCALES 
Dª Irene Melón Pérez, Jefa de Explotación de C.H.T. 

 
 
 Por el Canal de Isabel II 
 Dª María Belén Benito Martínez, por sí y en 

representación de Dª Carmen Marta Soriano Roncero, 
D. Diego Pérez-Cecilia Aguilar y D. Mariano González 
Sáez. 

 
      Por la Comunidad de Regantes del Bornova 

D. Jesús Ángel López Ruíz, en representación de D. 
Ángel Esteban Llorente y de D. Alfonso Fernández 
Romero 

 
 
      Por la Mancomunidad de Aguas del Sorbe 
 D. Jesús Caramés Sánchez 
      D. José María García Márquez 
      Dª María Luisa Andrés Suárez, en sustitución de Dª. 

Ana María Moncayola Martín 
 Dª Teresa Jiménez Lorente.  
  
 
 
▪ ASISTENTES 

D. Santiago Buján Blasco, Jefe zona 4ª de Explotación 
D. Luis Alberto Muñoz Delgado, Técnico zona 4ª 
 
 

▪ SECRETARIO 
D. Luis Alberto Muñoz Delgado 

 El 29 de noviembre de 2023, a las 10:00 horas, las personas 
citadas al margen se reúnen por videoconferencia, 
previamente convocadas por el Director Técnico de la 
Confederación Hidrográfica del Tajo. 
 
Abre la sesión el Presidente, dando paso al primer punto del 
Orden del Día. 
 
 

1.- Lectura y aprobación, si procede, del acta de la 
sesión anterior 

 
El Presidente pregunta si existe alguna observación al acta o 
por el contrario se puede dar por aprobada. 
 
Toma la palabra Dª. Teresa Jiménez Lorente de la 
Mancomunidad de Aguas del Sorbe, mencionando que en 
términos generales está conforme con el contenido del acta 
excepto en el punto número tres sobre Tarifas de utilización 
del agua y cánones de regulación para el 2024, estudio 
económico, análisis y discusión, donde en términos generales 
se recogió su intervención, si bien en el último párrafo de la 
primera hoja, donde pone “respecto al Sistema del Sorbe”, 
aunque está grabado, no recuerda haber preguntado el 
porqué de la concesión a Infraestructuras, más que nada 
porque la Mancomunidad ha instado a Infraestructuras a 
obtener la concesión. Por tanto, salvo esta cuestión, estaría 
conforme con el contenido, pero no preguntó el porqué de esa 
concesión, o al menos no en esos términos. 
 
Toma la palabra el Director Técnico explicando que como 
está grabado, se mirará, y si lo desea, se le facilitará la 
grabación de qué es lo que se decía. 
 
Dª. Teresa Jiménez Lorente vuelve a reiterar su conformidad 
con el resto del contenido del acta, y el Director Técnico aclara 
que si no se decía, se trata de un error y se quitará ante un 
posible error en la transcripción, modificándolo y 
comunicándolo oportunamente. 
 
 



 

 

No habiendo ninguna otra cuestión, se da por aprobada el acta a expensas de la comprobación de la grabación de la sesión 

anterior. 

 

 

2 y 3.- Situación de embalses y actuaciones previstas y en ejecución. 

 

El Director Técnico pasa la palabra a la Jefa de Explotación que, para un mejor seguimiento, comparte en pantalla la 

situación de los embalses afectados por esta Junta de Explotación. De forma general, en la cuenca del Tajo el volumen 

almacenado es superior a las mismas fechas del año pasado, contando actualmente con 6.201 hm3, que suponen un 56,12 

% frente al 40,20 % del año pasado en esta misma semana de noviembre. Respecto a los embalses concretos del Henares, 

en el caso de Alcorlo a fecha de 28 de noviembre tenía un volumen de embalse de 64,24 hm3, El Atance 5,30 hm3, Beleña 

36,40 hm3 y Pálmaces 9,41 hm3. En el caso de Alcorlo, el volumen es muy similar a las mismas fechas del año pasado, El 

Atance un poco por debajo pero sin embargo Beleña tiene un volumen superior y Pálmaces un poco inferior. En cómputo 

general, la suma de ellos es muy similar a la del 30 de noviembre de 2022. 

 

Respecto a las actuaciones previstas y en ejecución, la Jefa de Explotación cede la palabra al Jefe de Servicio de la Zona 

4ª de Explotación que comienza su intervención explicando que las actuaciones actualmente en ejecución son los contratos 

de servicios para las labores de explotación, mantenimiento y conservación de las presas que afectan a esta Junta. También 

se tiene otro contrato de servicios para el mantenimiento de infraestructuras viarias, que en este caso afecta a las presas 

de Beleña, Alcorlo, Pálmaces y El Atance, donde se destaca la actuación de mejora de firme en el camino de acceso a 

desagües de fondo de la presa de El Atance. Por otro lado, se tiene la prórroga del contrato de coordinación de seguridad 

y salud de las obras de la Zona 4ª y un contrato de asistencia técnica para redacción de proyectos en el ámbito de la Zona 

4ª de Explotación, que, en lo que afecta al Henares, se ha redactado el proyecto de reparación de los desagües de fondo 

de la presa de Alcorlo mediante técnicas de encamisado con manga continua y el proyecto de instalación de válvulas 

específicas para el desagüe de caudales ecológicos en las distintas presas. Ambos proyectos están en fase de tramitación. 

Así mismo, se tienen varios estudios con el CEDEX como el estudio hidráulico del aliviadero de la presa de Pálmaces que 

ya está finalizado y se está a la espera del comienzo de la redacción del correspondiente proyecto. También con el CEDEX, 

en la presa de El Atance, se está estudiando un posible problema en el cimiento del estribo izquierdo, habiendo realizado 

la extracción de testigos, enviándose al laboratorio de geotecnia del CEDEX, estando pendientes de los resultados. 

Además, se está realizando con el CEDEX un procedimiento de digitalización BIM en la presa de El Atance. 

 

Toma la palabra el Director Técnico dando las gracias a los intervinientes, preguntando a los asistentes sobre alguna 

cuestión que quieran aclarar. No habiendo ninguna cuestión, se pasa al siguiente punto del Orden del Día. 

 

 

4.- Ruegos y preguntas. 

 

El Director Técnico da la posibilidad a los intervinientes de preguntar lo que estimen conveniente. 

 

Toma la palabra Dª. Teresa Jimenez Lorente de la Mancomunidad de Aguas del Sorbe, aclarando que en la sesión cuyo 

acta se ha aprobado en el punto primero, en el punto relativo a los cánones para el 2024, se preguntaba por un lado a qué 

se debía la disminución en el Bornova y que si era debido a que la Mancomunidad de Aguas del Bornova ya no tenía 

concesión, habiéndolo contestado la Jefa del Área de Explotación vía correo electrónico. Sin embargo, quedó pendiente 

una pregunta sobre si esta cuestión se debía a que la Mancomunidad de Aguas del Bornova ya no tenía concesión, y si a 

pesar de no tener concesión, se seguía recibiendo agua, no habiéndose contestado a esta pregunta. 

 



 

 

Toma la palabra el Director Técnico, preguntando a Dª. Teresa Jimenez Lorente si es en estas alegaciones que ha hecho 

donde no se ha contestado todo. Dª. Teresa Jimenez Lorente aclara que en la sesión cuyo contenido se ha aprobado en el 

punto primero, se hicieron una serie de preguntas y la Jefa del Área de Explotación se comprometió a dar una respuesta 

por correo electrónico, habiendo mandado detalladamente a que se correspondía en el caso del Sistema del Sorbe los 44 

millones de m3 y en el caso del Bornova a qué se debían los 4.262.000 m3. Esta información se mandó detallada, pero 

había otra pregunta que era sobre si la Mancomunidad de Aguas del Bornova ya no tiene concesión y ya no tiene que pagar 

canon, preguntando sobre si se estaba derivando a su favor agua desde Alcorlo, siendo esta pregunta la que no se ha 

contestado, cuestión que no tiene nada que ver con las alegaciones, sino que es una cuestión que estaba pendiente, 

volviendo a formular Dª. Teresa Jimenez Lorente la pregunta de, si a pesar de que la Mancomunidad de Aguas del Bornova 

no tiene concesión, si desde Alcorlo se está derivando agua a favor de dicha Mancomunidad. A continuación, toma la 

palabra el Director Técnico contestando afirmativamente a la pregunta anterior. Dª. Teresa Jimenez Lorente muestra su 

deseo a que conste en acta que se está derivando agua. 

 

El Director Técnico pregunta a los asistentes sobre alguna otra cuestión, tomando la palabra la Jefa de Explotación y 

puntualizando que no ha contestado a la pregunta de Dª. Teresa Jimenez Lorente al no ser consciente de ella, al ser una 

pregunta formulada de forma verbal durante la anterior Junta de Explotación, no siendo un correo de consulta, por lo que 

esta pregunta no se dejó sin contestar de forma consciente. Además, tanto en el acta redactada por el Secretario como en 

las anotaciones realizadas el día de la Junta de Explotación por la Jefa de Explotación, solamente consta como duda por 

qué se habían quitado esos metros cúbicos tanto de una como de la otra, y es lo que se contestó en el correo. Además, la 

Jefa de Explotación menciona que no se recibió contestación a su correo electrónico donde se hiciera constar que no se 

había respondido una pregunta, entendiendo que este tema había quedado zanjado. Dª. Teresa Jimenez Lorente toma la 

palabra especificando que este asunto no tiene mayor importancia, simplemente es un asunto que quedó pendiente, 

volviendo a mostrar su deseo de que conste en acta la formulación de una pregunta con la contestación del Director Técnico. 

A su vez, manifiesta que las preguntas fueron contestadas diligentemente pero que simplemente quedó pendiente este 

asunto, e insiste de nuevo en que conste en acta que la Mancomunidad de Aguas del Bornova al día de hoy a pesar de no 

tener concesión se le sigue derivando agua así como la respuesta afirmativa dada a su pregunta. 

 

No habiendo ninguna otra cuestión, el Presidente agradece a los presentes su asistencia y sin más asuntos que tratar, se 
levanta la sesión siendo las 10:16 horas. 

 
 
   

 
 

 
 

 
Acta aprobada en la sesión de la J.E. del Henares de 

2 de abril de 2024, lo que certifico 
 

El Secretario de la Junta de Explotación 
 

 


		2024-04-02T14:42:49+0200
	MUÑOZ DELGADO LUIS ALBERTO - DNI 76038965E




